
Con una trayectoria consolidada tanto en
el ámbito público como en el ejercicio
libre de la profesión, nuestro compañero,
Guillermo Sierra Méndez reflexiona en
esta entrevista sobre el valor del Colegio
como institución de respaldo, formación y
representación para los profesionales del
sector. Desde su experiencia como
técnico en el Ayuntamiento de Moguer y
su vocación por mantenerse activo en el
ámbito privado, Sierra destaca la
importancia de la vinculación colegial para
afrontar los retos actuales de la ingeniería,
defender los intereses del colectivo y
proyectar una imagen sólida ante
administraciones y empresas.
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EN PERSONA  (PÁG 2-4)

ACTUALIDAD (PÁG 5-7)

En esta edición, te
contamos toda la
actualidad del Colegio
durante el mes de mayo.
Un periodo marcado por la
intensa actividad de
nuestro decano y distintos
miembros de la Junta,
quienes han participado
activamente en encuen-
tros, eventos y represen-
taciones institucionales,
llevando con orgullo el
nombre del Colegio y de la
Ingeniería Técnica a
diversos ámbitos profe-
sionales.
 ¡Descubre todo lo que
hemos vivido y com-
partido este mes!
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FORMACIÓN (PÁG 7-8)

A lo largo del mes de mayo, el Colegio ha
organizado varias jornadas formativas dirigidas a
profesionales del sector, con una destacada
participación.
Entre ellas, cabe destcar la Jornada Técnica
sobre Normativa y Soluciones ATEX,, que ofreció
claves sobre entornos con riesgo de explosión.
También se abordaron temas relevantes como el
Reglamento de Seguridad Contra Incendios y la
nueva Ordenanza de Veladores del
Ayuntamiento de Huelva, en sesiones prácticas y
de gran utilidad para los colegiados.
Todas las jornadas contaron con la participación
de expertos y entidades colaboradoras de
primer nivel.
 La iniciativa ha sido valorada muy positivamente
por los asistentes, que destacaron tanto el
contenido como la organización.



EN PERSONA
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“EL COLEGIO APORTA RESPALDO, ASESORAMIENTO Y
PRESTIGIO AL EJERCICIO PROFESIONAL"

GUILLERMO SIERRA MÉNDEZ
INGENIERO TÉCNICO INDUSTRIAL.  

Guil lermo Sierra  Méndez ,  co leg iado de l  COITI
Huelva  y  natura l  de  Moguer ,  e jerce  como ingeniero
técnico  industr ia l  en  e l  Ayuntamiento  de  su
loca l idad ,  y  también mant iene una  act iv idad
profes ional  para le la  en  e l  ámbito  pr ivado.  Su
trayector ia  ref le ja  un fuerte  compromiso  con su
entorno,  una  v is ión integra l  de  la  ingenier ía
técnica  industr ia l  y  una  c lara  va lorac ión de l  papel
de l  Coleg io  en  su  desarro l lo  profes ional .
- . ¿Qué s ignif icado t iene para  usted pertenecer  a l
Colegio  Of ic ia l  de  Ingenieros  Técnicos  Industria les
de  Huelva ,  más  a l lá  de  la  obl igación para  e l
e jercic io  de  la  profesión?
-Pertenecer  a l  Coleg io  supone un va lor  añadido .  A l
pr inc ip io ,  uno sa le  de  la  carrera  a lgo  desor ienta-
do,  inc luso  a l  l legar  a l  propio  Coleg io .  Con e l
t iempo,  s in  embargo,  vas  entendiendo que
representa  respa ldo ,  prest ig io  y  n ive l  en  e l
e jerc ic io  profes ional .  Te  ayuda a  pos ic ionarte  con
sol idez  y  conf ianza .
-  ¿Mantiene una v inculación act iva  con e l  Colegio  o
su relación ha  s ido  más bien administrat iva?  
-Gran parte  de  la  re lac ión es  administrat iva ,  sobre
todo por  e l  auge  de  las  gest iones  te lemát icas .  No
obstante ,  s iempre que puedo part ic ipo  en las
formaciones  y  eventos  que se  organizan .
Considero  importante  estar  presente  y  v inculado.
-¿Qué aportaciones  ha  recibido  del  Colegio  a  lo
largo de  su  carrera  profesional?
-Al  in ic io ,  e l  contacto  con compañeros  era  muy
enr iquecedor ,  especia lmente  cuando los  trámites
eran presencia les .  Esa  interacción me permit ió
aprender  mucho.  Además ,  la  formación que ofrece
el  Coleg io  ha  s ido  fundamenta l  y  he  intentado
aprovechar la  s iempre que ha  estado a  mi  a lcance .
-¿Cuál  cree  que debe ser  hoy e l  papel  de  los
colegios  profesionales  ante  un contexto  técnico  y
normativo  cada  vez  más exigente?

El  Coleg io  debe ser  una  ent idad de  referencia
para  e l  profes ional .  Su  papel  pr inc ipa l  es  e l
asesoramiento  técnico  y  la  defensa  de  nuestros
intereses ,  tanto  f rente  a  administrac iones  como
ante  ent idades  pr ivadas .  En cua lquier  d i f icu l tad
profes ional ,  e l  Coleg io  deber ía  ser  e l  pr imer
lugar  a l  que  recurr ir .

ENTREVISTA
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-¿Considera  que e l  Colegio  se  está  adaptando
correctamente  a  los  nuevos  desaf íos  del  sector ,
como la  digita l ización,  la  sostenibi l idad o  la
normativa  europea?
-  En términos  de  d ig i ta l izac ión,  la  me jora  ha
s ido notable .  Hemos pasado de  l levar  los
proyectos  encuadernados  en mano a  gest ionar lo
todo onl ine ,  lo  que  ha  dado ag i l idad a l  t raba jo
diar io .  Sobre  la  adaptac ión a  la  normat iva
europea ,  no  tengo contacto  d irecto ,  por  lo  que
no puedo va lorar  en  profundidad,  pero  s í  se
perc iben avances .
¿Qué le  motivó  a  estudiar  Ingeniería  Técnica
Industria l?
-Fue una  decis ión inf lu ida  por  la  cercanía .
Buscaba  una  carrera  que pudiera  cursar  en
Huelva ,  cerca  de  mi  fami l ia  y  mi  entorno.
Además ,  me atra ía  e l  carácter  técnico  y  práct ico
de esta  ingenier ía ,  con buenas  perspect ivas  de
inserc ión labora l .  Hoy puedo decir  que  fue  un
acierto .
-¿Cómo ha  cambiado e l  e jercic io  de  la  profesión
desde que comenzó hasta  ahora?
-En esencia ,  la  profes ión s igue  s iendo muy
simi lar :  toma de  datos ,  e laborac ión de
proyectos ,  d irecc ión de  obras .  Ta l  vez  ha
disminuido e l  contacto  personal  con e l  c l iente ,
pero  la  natura leza  técnica  de l  t raba jo  perma-
nece intacta .
-Actualmente  es  técnico  en e l  Ayuntamiento  de
Moguer .  ¿Qué t ipo  de  funciones  desempeña?
 -  As í  es  soy  ingeniero  técnico  munic ipa l ,
actua lmente  funcionar io  de  carrera  tras  var ios
años  de  inter in idad .  Mi  labor  abarca  desde
l icencias  de  apertura ,  mantenimiento  de
infraestructuras ,  gest ión de  a lumbrado públ ico ,
hasta  nuevos  proyectos ,  invers iones  y
subvenciones .
Es  una  act iv idad muy d iversa ,  que  requiere
pol iva lencia .
¿Compagina  la  función públ ica  con e l  e jercic io
l ibre  de  la  profesión?
-Sí ,   e l  e jerc ic io  l ibre  es  una  buena forma de
seguir  act ivo ,  actua l izado y  en  contacto  con la
rea l idad técnica  de l  d ía  a  d ía .  También me
permite  aportar  una  perspect iva  más  práct ica
desde la  administrac ión .  Es  c ierto  que ex ige
organizac ión y  compromiso ,  pero  de  momento
lo  gest iono b ien  y  cons idero  que ambas  facetas
se  enr iquecen mutuamente .

-¿Qué l íneas  de  mejora  o  evolución propondría
para  forta lecer  la  presencia  e  inf luencia  del
COITI  H en la  provincia  y  en e l  ámbito
profesional?
-Quizás  en  su  re lac ión con las  administrac iones
públ icas .  En mi  caso ,  que  formo parte  de  una
administrac ión loca l ,  perc ibo  c ierta
desconexión con e l  Coleg io .  Hay  mucho traba jo
v inculado a l  ámbito  de  la  ingenier ía  técnica
industr ia l  que  podr ía  canal izarse  a  través  de l
Coleg io :  proyectos ,  in formes  técnicos ,
neces idades  especí f icas… Creo que esa
colaborac ión inst i tuc ional ,  especia lmente  con
los  ayuntamientos ,  es  un punto  que deber ía
reforzarse .
-¿A qué cree  que se  debe esa  ‘ fa l ta  de  conexión ’
inst itucional  que aprecia  entre  e l  Colegio  y  las
administraciones  locales?
-Es  d i f íc i l  seña lar  un único  mot ivo .  Ta l  vez
inf luya  que ,  desde e l  in ic io ,  muchos  profes io-
nales  no  se  acercan a l  Coleg io ,  o  que e l  propio
Colegio  no ha  terminado de  acercarse  a  deter-
minadas  ent idades .  La  sensación es  que estamos
algo  cerrados  sobre  nosotros  mismos,  con un
edi f ic io  que ,  aunque funcional ,  cuesta  abr ir  a l
exter ior .  Y  esa  apertura  requiere  t iempo,
traba jo  y  reuniones .  Aun as í ,  cons idero  que es
un ámbito  que puede y  debe traba jarse  más ,
porque dar ía  resul tados  pos i t ivos .
-
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-¿Cómo logra  equi l ibrar  ambas  facetas?
-Desde un pr inc ip io  decid í  mantener  e l
e jerc ic io  l ibre  de  la  profes ión ,  no  so lo  por
cont inuidad,  s ino  también para  no perder  la
d inámica  de  traba jo  que ya  tenía  consol idada .
Pensaba ,  que  centrarme exc lus ivamente  en e l
ámbito  munic ipa l  podr ía  l imitarme en cuanto  a
ex igencia  técnica  y  ca l idad de l  serv ic io .
Gracias  a  esa  exper iencia  prev ia ,  hoy  en d ía
ambas  facetas  se  complementan:  estar  en  la
administrac ión me da  una  v is ión más  g loba l  y ,
a l  mismo t iempo,  seguir  act ivo  fuera  de  e l la
mejora  mi  capacidad para  responder  con
ef icac ia  en  e l  entorno públ ico .
-¿Qué aporta  un ingeniero  técnico  industria l  a
una administración local?
 -Aporta  respa ldo técnico ,  cr i ter io  y  una  v is ión
estructurada .  E l  po l í t ico  se  s iente  acompañado
en las  decis iones .  En mi  caso ,  creo  que va loran
mi  traba jo  y  eso  genera  conf ianza  mutua .  Nues-
tra  f igura  profes ional  suma ca l idad y  so lvencia
en la  gest ión públ ica .
-¿Cuáles  son las  principales  di f icultades  que
encuentra  en la  gest ión técnica  municipal?
 -La  carga  de  traba jo  es  e levada .  Para  una
poblac ión de  20 .000 habitantes ,  un  so lo
técnico  resul ta   insuf ic iente .  Aunque poco a
poco se  incorporan apoyos ,  la  urgencia  d iar ia
impide  abordar  tareas  estructura les  a  medio
plazo .
-¿Cómo es  la  re lación entre  técnicos  y
responsables  pol í t icos  en su  ayuntamiento?
-Es  buena .  Se  me t iene  en cuenta  y  hay  una
escucha act iva .  Ex iste  margen de  autonomía
técnica  y  se  va lora  e l  conocimiento .  Es
importante  saber  enca jar  las  propuestas  con la
rea l idad pol í t ica ,  y  creo que hemos encontrado
un equi l ibr io .  
-¿Qué papel  cree  que debe jugar  la  ingeniería
técnica  industria l  en  la  transformación
sostenible  de  los  municipios?
-Tenemos un papel  fundamenta l .  Somos los  que
ident i f icamos dónde está  e l  ahorro ,  cómo
opt imizar  recursos ,  cómo acceder  a
subvenciones  y  e jecutar  proyectos  e f ic ientes .
A l  v iv i r  en  e l  mismo entorno donde traba jo ,
tengo una  mot ivac ión añadida :  cada  mejora
también benef ic ia  a  mi  fami l ia  y  a  mis  vec inos .
-¿Alguna obra  en Moguer  en la  que s ienta  que
ha dejado su  huel la  profesional?

Trayectoria Profesional
Ingeniero  Técnico  Industr ia l  por  la  Univers idad de
Huelva ,  con especia l idad en Mecánica ,  y  cuenta  además
con un Máster  Of ic ia l  en  S istemas  Aéreos  No Tr ipulados
(Drones) .  

In ic ió  su  carrera  profes ional  en  e l  ámbito  pr ivado,
desarro l lando durante  más  de  una  década su  labor  en  un
gabinete  de  proyectos .  Poster iormente  decid ió  emprender
su propio  camino como profes ional  independiente .  Esta
etapa  coinc id ió  con sus  pr imeros  v ínculos  con e l
Ayuntamiento  de  Moguer ,  donde comenzó colaborando de
forma externa .  Tras  var ios  años  como inter ino ,  accedió  por
oposic ión a  su  p laza  actua l  como funcionar io  de  carrera .
Desde entonces ,  ha  compaginado la  función públ ica  con e l
e jerc ic io  l ibre  de  la  profes ión ,  manteniendo s iempre un
enfoque técnico ,  d inámico y  actua l izado.
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-Sí ,  hay  var ios  proyectos  de  los  que me s iento
especia lmente  sat is fecho.  La  reforma del
parque,  var ias  p lazas ,  e l  cambio  de  proyectores
de i luminación de l  campo de  césped o  la  obra
del  park ing  de  la  P laza  de  la  Coronación,  que
fue  especia lmente  comple ja  por  la  presencia  de
l íneas  de  media  tens ión y  otros  condic ionantes
técnicos .  Fue  una  intervención dura ,  pero  con
un resul tado muy d igno.
-¿Qué competencias  cree  que serán esencia les
para  e l  ingeniero  técnico  industria l  en  los
próximos años?
-La  adaptac ión a  las  nuevas  tecnologías  es
c lave .  La  inte l igencia  art i f ic ia l  ya  se  integra  con
herramientas  como BIM y  será  cada  vez  más
importante .  También es  fundamenta l  cumpl ir
p lazos ,  gest ionar  b ien  e l  t iempo y  no perder  e l
trato  d irecto ,  que  s igue  s iendo muy ef icaz .
-  ¿Qué mensaje  tras ladaría  a  los  nuevos
egresados  en Ingeniería  Técnica  Industria l  que
van a   inic iar  su  carrera ,  los  animaría  a l  sector
públ ico  o  a l  pr ivado?
-Les  recomendar ía  empezar  en  e l  sector  pr i-
vado.  Es  donde se  aprende,  se  enfrentan retos
rea les  y  se  desarro l la  cr i ter io .  Una vez  tengan
una base  só l ida ,  podrán va lorar  otras  opciones ,
como la  administrac ión públ ica .  En mi  caso ,  ese
orden ha  s ido  pos i t ivo .
¿Cómo le  gustaría  que evolucionara  la  f igura  del
ingeniero  técnico  industria l  en  la  provincia?
-  Creo que estamos b ien  pos ic ionados .  Se  nos
respeta  y  se  nos  demanda. .  Ta l  vez  podr íamos
avanzar  hac ia  una  mayor  autonomía  en  a lgunos
ámbitos ,  pero  en genera l ,  l a  profes ión goza  de
una buena imagen.
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EL COLEGIO VUELVE A APOYAR LA SUSTAINABLE URBAN RACE SUR25,
UNA APUESTA POR LA INGENIERÍA DEL FUTURO
Un año más ,  e l  Coleg io  Of ic ia l  de  Ingenieros
Técnicos  Industr ia les  de  Huelva  ha  acompañado a
los  jóvenes  part ic ipantes  de  la  Susta inable  Urban
Race (SUR25) ,  una  destacada  in ic iat iva  organizada
por  la  Escuela  Técnica  Super ior  de  Ingenier ía  de
la  Univers idad de  Huelva .  Esta  co laborac ión
reaf i rma e l  compromiso  de l  Coleg io  con e l
fomento de  vocaciones  técnicas  y  e l  impulso  de  la
sostenib i l idad en e l  ámbito  educat ivo .
Nuestro  decano,  Manuel  León,  tuvo la  oportuni-
dad de  as ist i r  a l  evento  y  conocer  de  cerca  los
protot ipos  so lares  y  e léctr icos  d iseñados  por  los
equipos  part ic ipantes ,  formados  por  estudiantes
de secundar ia ,  bachi l lerato  y  c ic los  format ivos
procedentes  de  Huelva ,  Sev i l la  y  Granada .
La  SUR no es  so lo  una  compet ic ión tecnológica ,
s ino  un verdadero proyecto  educat ivo  que desaf ía
a  los  jóvenes  a  d iseñar  y  construir  vehículos
e léctr icos  so lares  con a l  menos  tres  ruedas ,
capaces  de  transportar  a  una  persona y  superar
una ser ie  de  retos  tecnológicos  def in idos
anualmente .
En esta  edic ión ,  los  equipos  han demostrado un
al to  n ive l  de  creat iv idad,  ingenio  y  compromiso
con un futuro  más  ef ic iente  y  respetuoso con e l
medio  ambiente .  Se  han puesto  de  mani f iesto
tanto  e l  potencia l  técnico  de  los  estudiantes  como
la  importancia  de  despertar  una  conciencia
ambienta l  desde edades  tempranas .
.

NOTICIAS

Nuestra  secretar ia  de  la  Junta ,  Inmaculada  González ,
representó  a l  Coleg io  en  e l  acto  conmemorat ivo  de l  Día  de
la  Enfermería ,  ce lebrado en la  P laza  de  las  Monjas .
Desde Coit i  Huelva  tras ladamos nuestro  reconocimiento  a
estos  profes ionales  por  su  compromiso ,  vocación y  entrega
en e l  cu idado de  la  sa lud .
 Fue  un acto  emot ivo ,  con ampl ia  part ic ipac ión c iudadana ,
que puso en va lor  e l  papel  esencia l  de  la  enfermería  en
nuestro  s is tema sani tar io .
Como inst i tuc ión compromet ida  con e l  b ienestar  soc ia l ,  nos
sent imos  orgul losos  de  apoyar  y  v is ib i l izar  su  labor .

 COITI HUELVA EN EL DÍA DE LA ENFERMERÍA
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Desde e l  COITIH seguimos apoyando act ivamente
in ic iat ivas  que fomenten la  innovación,  e l  pensa-
miento  cr í t ico  y  la  sostenib i l idad entre  los
futuros  profes ionales  de  la  ingenier ía .  Este  t ipo
de exper iencias  no  so lo  enr iquecen su  formación,
s ino  que también forta lecen e l  te j ido  tecnológico
e  industr ia l  de l  mañana .
.
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ACOMPAÑAMOS AL
COLEGIO DE
GRADUADOS SOCIALES
EN SU ACTO
INSTITUCIONAL  
El  Coleg io  Of ic ia l  de  Ingenieros
Técnicos  Industr ia les  de  Huelva
ha  estado representado en e l
acto  inst i tuc ional  organizado
por  e l  I lustre  Coleg io  Of ic ia l  de
Graduados  Socia les  de  Huelva ,
ce lebrado rec ientemente  en la
capita l  onubense .
Nuestra  secretar ia ,  Inmaculada
González ,  y  e l  interventor ,
Francisco  José  Mart ínez ,
acudieron en representac ión de
nuestro  co leg io  a  esta  c i ta  que
reunió  a  miembros  destacados
de d ist intas  corporaciones
profes ionales  de  la  prov inc ia .  

El  Coleg io  Of ic ia l  de  Ingenieros  Técnicos  Industr ia les
de  Huelva   ha  estado presente  en  la  rec iente  Reunión
del  E jerc ic io  L ibre  Andaluz ,  un  foro  de  coordinación
celebrado entre  los  d ist intos  co leg ios  andaluces  con e l
ob jet ivo  de  compart i r  exper iencias ,  estrategias  y
propuestas  para  forta lecer  e l  e jerc ic io  l ibre  de  la
profes ión .
En representac ión de l  COITI  Huelva  acudió  Joaquín
Mart ínez ,  voca l  de l  Coleg io ,  quien part ic ipó
act ivamente  en  las  d iversas  ses iones  de  traba jo
ce lebradas  durante  e l  encuentro .  Estas  ses iones  se
centraron en e l  aná l i s is  de  la  s i tuac ión actua l  de l
e jerc ic io  l ibre  en  Andaluc ía  y  en  e l  d iseño de  medidas
que contr ibuyan a  impulsar  y  v is ib i l izar  la  f igura  de l
ingeniero  técnico  industr ia l  dentro  de  este  ámbito
profes ional .
Desde nuestro  Coleg io ,  seguimos compromet idos  con
la  defensa  de  los  intereses  de  nuestros  co leg iados ,
fomentando la  co laborac ión entre  ent idades  y
promoviendo mejores  condic iones  para  e l  desarro l lo
profes ional  de  nuestros  ingenieros  en  e l  entorno
andaluz .

REUNIÓN DEL EJERCICIO LIBRE ANDALUZ
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El  encuentro  puso de  mani f iesto
la  importancia  de  seguir
forta lec iendo los  lazos  entre  los
di ferentes  co leg ios  profes io-
nales ,  convencidos  de  que la
colaborac ión inter inst i tuc ional
es  c lave  para  avanzar  en  e l
desarro l lo  profes ional , la  me jora

de los  serv ic ios  y  e l  enr ique-
cimiento  de l  te j ido  socia l  y
económico de  nuestra
provinc ia .  Una cooperación que
permite  a frontar  retos  comunes
con una v is ión más  integradora
y  ef icaz ,  benef ic iando a  profe-
s ionales  y  c iudadanía .

Este  t ipo  de  reuniones  refuerzan nuestro  compromiso
con una profes ión más  fuerte ,  cohes ionada y  adaptada  a
los  retos  de l  presente  y  de l  futuro .
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II EDICIÓN EL LEGADO DE DOÑANA

FORMACIÓN
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JORNADA TÉCNICA SOBRE NORMATIVA Y SOLUCIONES ATEX,  EN
COLABORACIÓN CON TRILUX ILUMINACIÓN

El  COITIH,  en  co laborac ión con Tr i lux  I lumina-
ción,  ce lebró  rec ientemente  la  Jornada Técnica
sobre  Normat iva  y  So luc iones  ATEX,  un evento
format ivo  de  a l to  n ive l  d ir ig ido  a  profe-
s ionales  de l  ámbito  industr ia l  interesados  en  e l
d iseño e  implementación de  so luc iones  seguras  

E l  Coleg io  Of ic ia l  de   Ingenieros  Técnicos
Industr ia les  de  Huelva  ha  estado presente  en  la
segunda edic ión de l  foro  E l  Legado de  Doñana,
ce lebrado en la  loca l idad de  A lmonte .  La
representac ión co leg ia l  corr ió  a  cargo de
Inmaculada  González ,  secretar ia  de  la  Junta  de
Gobierno de l  COITI  Huelva .
La  jornada ,  centrada  en e l  desaf ío  de  la  gest ión
sostenib le  de l  agua ,  reunió  a  expertos ,  respon-
sables  inst i tuc ionales  y  profes ionales  de  d ist intos
ámbitos  para  ref lex ionar  sobre  e l  presente  y
futuro  de l  Parque Nacional  de  Doñana .  E l  agua ,
recurso  fundamenta l  para  la  v ida  y  la  conser-
vac ión de  este  espacio  natura l  único ,  fue  e l  e je
vertebrador  de  las  mesas  de  debate ,  donde se
abordaron so luc iones  v iab les  para  garant izar  su
uso responsable .
Durante  e l  encuentro ,  se  destacó la  importancia
de  aunar  es fuerzos  desde las  d ist intas  es feras  —
cient í f ica ,  técnica ,  po l í t ica  y  soc ia l— para
implementar  medidas  e fect ivas  que aseguren la
protección de l  ecos istema y  promuevan un
desarro l lo  equi l ibrado en e l  entorno.

Desde e l  COGITI  Huelva ,  reaf i rmamos nuestro
compromiso  con e l  desarro l lo  sostenib le ,
convencidos  de  que la  ingenier ía  desempeña un
papel  esencia l  en  la  conservac ión de l  medio
ambiente .  In ic iat ivas  como El  Legado de  Doñana
ref le jan  la  neces idad de  construir  puentes  entre  la
tecnología ,  la  gest ión de  recursos  y  la
preservac ión de  nuestro  patr imonio  natura l .

en  entornos  con atmósferas  potencia lmente
explos ivas .
La  jornada fue  una  oportunidad única  para
conocer  en  profundidad los  aspectos  c lave  de  la
normat iva  ATEX apl icada  a  la  i luminación técnica ,
as í  como para  profundizar  en  la  c las i f icac ión de
zonas  de  r iesgo (zonas  0 ,  1  y  2 )  y  en  las  d ist intas
so luc iones  tecnológicas  enfocadas  en  la  segur i-
dad,  la  ca l idad lumínica  y  la  e f ic iencia  energét ica .
E l  encuentro  ofrec ió  una  v is ión práct ica  y
especia l izada  sobre  un tema c lave  en  sectores
industr ia les .  
In ic iat ivas  como esta  refuerzan nuestro
compromiso  con la  formación,  la  innovación y  la
excelencia  profes ional .
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ANALIZAMOS EL NUEVO REGLAMENTO DE SEGURIDAD CONTRA INCENDIOS 
El  Coleg io  ha  ce lebrado rec ientemente  en su  sede
una jornada técnica  de  gran re levancia  para  e l
sector  de  la  ingenier ía  industr ia l .  Un encuentro
tuvo como e je  centra l  e l  aná l i s is  de l  nuevo
Reglamento de  Segur idad Contra  Incendios  en
Establec imientos  Industr ia les  (RSCIEI ) ,  aprobado
mediante  e l  Rea l  Decreto  164/2025.
La  ses ión fue  inaugurada  por  e l  decano de l
Coleg io ,  quien subrayó la  t rascendencia  de  esta
actua l izac ión normat iva  para  reforzar  la
segur idad en entornos  industr ia les ,  destacando e l
compromiso  de l  Coleg io  con la  formación cont i-
nua de  sus  co leg iados .
Durante  la  jornada interv in ieron Danie l  Ortega
Navarro ,  en  representac ión de  SGS,  y  José  Áureo
Fernández Ramos,  de  CA F ire  Consult ing .  Ambos
ponentes  ofrec ieron expos ic iones  c laras  y
r igurosas  que permit ieron a  los  as istentes
comprender  en  profundidad los  pr inc ipa les
cambios  técnicos  introducidos  por  la  nueva
normat iva ,  as í  como las  so luc iones  a l ternat ivas  y
los  nuevos  requis i tos  en  mater ia  de  protección
act iva  y  pas iva  contra  incendios .
Desde COITI  Huelva  se  agradeció  especia lmente  la
impl icac ión y  profes ional idad de  los  ponentes ,  as í
como la  act iva  part ic ipac ión de l  públ ico ,  que
convirt ió  la  jornada en un espacio  de  a l to  n ive l
técnico  y  enr iquecedor  intercambio  de
conocimientos .

FORMACIÓN

Con e l  ob jet ivo  de  ana l izar  la  nueva  Ordenanza  Munic ipa l
que regula  la  ocupación de  la  v ía  públ ica  con terrazas  y
otros  e lementos  v inculados  a  la  hoste ler ía ,  se  ha  ce lebrado
en la  sede de l  co leg io  una  jornada informat iva .
La  act iv idad,  organizada  en co laborac ión con e l
Ayuntamiento  de  Huelva ,  contó  con la  part ic ipac ión de
Sagrar io  González ,  je fa  de  Serv ic io  de  Medio  Ambiente  de
la  inst i tuc ión munic ipa l ,  y  de l  ingeniero  David  Sampedro,
quienes  presentaron los  pr inc ipa les  cambios  normat ivos  y
resolv ieron dudas  de  los  as istentes .
La  jornada ,  que  fue  gratu i ta  y  ab ierta  a  co leg iados ,  preco-
leg iados  y  otros  profes ionales  interesados  en  conocer  de
pr imera  mano los  deta l les  de  esta  nueva  regulac ión,  tuvo
una buena acogida .

PRESENTACIÓN DE LA NUEVA ORDENANZA DE VELADORES DEL AYUNTAMIENTO DE HUELVA
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Con in ic iat ivas  como esta ,  COITI  Huelva  reaf i rma
su apuesta  por  e l  conocimiento ,  la  actua l izac ión
normat iva  y  la  me jora  cont inua  como pi lares  de
una ingenier ía  más  segura ,  e f ic iente  y  a l ineada
con los  nuevos  retos  de l  sector .


